

GLORIAS DEL DEPORTE TACHIRENSE: NOTAS PARA UNA BIOGRAFÍA

Pedro Ruiz Ramírez¹

Lucas Prieto Dávila

Primero en la Media Maratón de San Sebastián, cursaba el último año de secundaria en 1960, entrenaba con un instructor alemán en la ciudad de Bogotá y se le metió en la sangre el atletismo. Ya en la capital tachirense en 1965 se vincula a un grupo de muchachos ofreciéndose en dirigir técnicamente, se reunían todas las tardes en el Gimnasio Arminio Gutiérrez para irse a trotar por la ciudad; Orlando Contreras, Arturo Arenas, José Torres. El 27 de marzo de 1968 envía el proyecto al Comité de Ferias de San Sebastián para organizar una carrera pedestre para el mes de enero. 10 de Julio de 1968 se organiza la asociación tachirense de atletismo quedando Presidente Lucas Prieto Dávila, la primera carrera se hizo en 17 kilómetros. El recorrido fue desde la 5ta avenida entre calles 10 siguiendo hasta la 19 de abril y bajando por la calle 16 continuando por el pasaje Cumaná, Barrio 23 de enero para finalizar en la Plaza Bolívar de San Cristóbal. Después de tantos triunfos y avatares la media maratón Internacional de San Sebastián ya está cumpliendo 54 años, esta prueba tan importante en ranking nacional y de la federación venezolana de atletismo. La media maratón de San Sebastián, este importante evento se realizó por primera vez el 11 de enero de 1969 y fue ganado por el atleta colombiano Víctor Mora. En este evento han participado atletas de talla mundial, medallistas de bronce olímpico Atenas 2004 Vanderlei Cordeiro de Lima, el mexicano Arturo barrios el cual ostentó record mundial en 10.000 Mts, atle-

tas nacionales como Lucirio garrido, Víctor Maldonado, Bautista Medina, Germán Beltrán, Tomas Zarraga y los Olímpicos Alejandro Semprum, Carlos Tarazona, Rubén Maza, Luis Fonseca y Pedro Mora y por femenino Norelys Lugo, Mónica Sarmiento, Rosa Rodríguez y Yeisy Álvarez.

Antonio Suárez (7 Canas)

Fecha de Nacimiento 07-11-1938. Su comienzo en el fútbol fue echándole broma al balón en campo silvestre en su infancia y luego en la Plaza Los Mangos. El primer equipo que participó lo financió el dueño de un negocio llamado Colchonería La Primorosa, de categoría infantil. El equipo juvenil lo organizaron en el Liceo Simón Bolívar por el padre Pérez Rojas, de ahí pasó a segunda categoría con el Liceo Simón Bolívar. Después participó en primera categoría con el equipo 11 de junio. Participó en el Campeonato Nacional Juvenil en Maracaibo, con el entrenador viejo Escalante, luego estuvo de entrenador Oscar Armando Vidal, de nacionalidad argentina. La final del campeonato nacional juvenil fue entre D.F. y Táchira. Táchira quedó Subcampeón.

- D.F: Campeón, el marcador: 1 x 0, el gol lo marcó D.
- D.F de offside el árbitro regaló el gol, fue una decisión inesperada para Táchira, pero se veía que fuera separada buscando el momento pues el Táchira le estaba dando un baile a D.F.
- 1958 fue seleccionado al Suramericano de Fútbol Juvenil en Chile.
- La Cancha de Fútbol 11 de junio lleva su nombre; Táchira Campeón

¹ Profesor y miembro de la Sociedad Bolivariana del Táchira

Primera Categoría en año 1958 en esa fecha lleva 11 de junio.

- Año 1960 jugo Béisbol clase B con el equipo Barrio Obrero y luego Double A con Deportivo Rubio, también con el MOP.

En la actualidad sigue tocando el balón en torneo Supra 65 años.

Miguel Pachito Echenausé

Nacido en Argentina y nacionalizado venezolano, vive en Acarigua Estado Portuguesa, jugando el fútbol en la categoría de menores. A los trece años representa a Venezuela en el Suramericano 1982 en Bolivia, luego fue Argentina a jugar con el Vélez.

- 1986 regresó a Venezuela y apareció en el fútbol profesional venezolano vistiendo la camiseta del Deportivo Táchira con el Entrenador Carlos Moreno luego participó en diferentes Clubs de Fútbol Venezolano.
- 1988 Lo contrató el Portuguesa
- 1989 Lo contrató Estudiantes de Mérida
- 1990 Juega con el Deportivo Táchira
- 1991 Juega con la Universidad de Los Andes
- 1996 Juega con el Deportivo Cúcuta Colombia
- 1997 Juega con Atlético Zulia de Maracaibo
- 1998 Es contratado con el evento Viña del Mar Chile y 1999 juega con el Concepción de Chile.
- 2000 Juega con el Estudiantes de Mérida
- 2002 Es contratado por el Deportivo Táchira y se retira del Fútbol después de un periplo en diferentes equipos nacionales e internacionales durante 20 años en el fútbol rentado.

- Saltó de jugador a entrenador gracias a lo hecho como jugador en diferentes equipos sobresaliendo por su buen fútbol.
- Estuvo 7 años como asistente técnico y dirigió la 2da División de Yaracuyanos en 2002 - 2005, después la vino tinto sub 20 en el 2014 como entrenador, medalla de plata, juegos centroamericanos y del caribe.
- 2015 Suramericano
- 2017 Dirige las categorías menores de Táchira y hoy en día se dedica a la Escuela de Fútbol Menor formando los futbolistas del futuro del Táchira y vino tinto con valores y disciplina.

José Batato Ruiz

Se realiza en Táchira el zonal de pista con la presencia de la Delegación del estado Lara, demostró que los ciclistas tachirenses demostrarán ante los ojos de la oficina Tachirenses, no tendrán rivales de peso en la pista en cualquier Velódromo del País. Hombres como Batato Ruiz sigue su carrera ascendente, opacando a los larenses que pudieron hacer nada ante la superioridad de Batato Ruiz, convertirse en el futuro el mejor de pista de Latino América, bajo las recomendaciones técnicas de su entrenador Freddy Cortez.

Desde la fundación del Velódromo del Táchira en 1976 es la primera vez que se está sacando provecho a los jueves ciclisticos, ahí está los resultados.

Batato Ruiz, ganador en kilómetro contra reloj, en persecución y la prueba individual 4000 Mts, este pedalista se consagró como ciclista de Pista en los Juegos Panamericanos de Caracas en 1983 al vencer al velocista colombiano Balvino Jaramillo en el Kilómetro contra reloj, José Ruiz tiempo 1.08.23

- Participó en los VIII Juegos Panamericanos de Ciclismo en Medellín

en el Velódromo “Cochise Rodríguez”.

- 1985 Participó en el Campeonato Mundial de Clubes en Italia.
- 1987 Realizaron acto en la Historia del Ciclismo Nacional integra Club Ciclismo Español Kelme es llevado como Amateur y luego en cuadros profesionales.
- 1987 Participó en los Juegos Panamericanos de Indianápolis
- 1993 Se retira del Ciclismo participó en 78 carreras nacionales e internacionales, colecciona 81 medallas de oro, 83 medallas de plata.

Nació en San Cristóbal en 1964 en la Cruz Roja, desde pequeño no sabía pronunciar zapato y decía batato, de allí que quedó con su nombre adoptivo “Batato”.

Laureano Jaimes

Nacido en San Antonio del Táchira el 13-07-1963, se formó como futbolista jugando en el Barrio Ocumare y las ligas menores de San Antonio, para luego pasar a la selección Táchira Juvenil en torneos estatales en todas las categorías y representar la selección Táchira en campeonatos nacionales.

- 1983. juega profesional con petróleo del Zulia
- 1994 juega con minerven y la copa libertadores
- 1985 ingresa a la plantilla de Táchira el 25 de septiembre y la copa libertadores años 1985,1986,1988,1989,1991,1999, después de 17 años en el fútbol decide colgar los guayos con 37 años se va del fútbol dejando su clase y calidad del fútbol en varios clubes profesionales del país: Zulia y minerven.

Partidos jugados con el Deportivo Táchira 453 y marcó 70 goles, participó en 27 juegos con Táchira a Copa Libertadores.

Dice: que el fútbol le dio una formación como persona, orientación y valores, disciplina, le enseñó a ser mejor persona a comportarse y una buena relación familiar.

Daniel Francovig

Arquero de reconocidos quilates en los tres palos a nivel nacional e internacional.

Su comienzo en el fútbol en las categorías menores cuando tenía 11 años en el Fútbol nacional de Montevideo; siempre ha jugado de arquero, le gusta esa posición por ser admirador del arquero Ladislado Mazurkiewicz se retea con la misma indumentaria deportiva de arquero, a los 17 años juega en el Peñarol

- 1979 llega a Venezuela juega con Unión Atlético Falcón hasta 1981.
- 1981 juega en portuguesa futbol club hasta 1984 y participa en 2 subcampeonatos y dos Copas Libertadoras.
- 1984 juega con Deportivo Táchira en 6 Copas Libertadores y 2 campeonatos Nacionales.
- 19 de agosto de 1987 Táchira vence a los Diablos Rojos Independiente de Avellaneda Argentina 3 x 2 goles en el Estadio de Pueblo Nuevo.

Francovig ese tiempo recorrió el mundo Táchira vence a un gran rival plegado de estrellas con media docena de jugadores integrantes de la selección argentina con un gol de arco a arco.

Juega en Lara 1990 hasta 1993 que vuelve al Táchira en 1994 hasta su retiro el cual jugó 11 años con Deportivo Táchira.

Es un agradecido de la Patria de Bolívar tiene 45 años en Venezuela desde que llegó de Montevideo-Uruguay, casado con una tachirense, con quien lleva 35 años de matrimonio.

Recomienda a la Juventud hacer deporte, sin dejar de estudiar, el deporte da formación, valores y disciplina.

Carlos Ramones, El Andarín Tachireño

Es el marchista que más triunfos le ha dado al Táchira y al País, tiene en su poder desde el año 1994 record nacional de marcha en distancia 20 km (hora, 20 minutos-30 segundos) tiene el record nacional en 10 km.

Ha asistido a múltiples eventos nacionales e internacionales.

- Campeonato nacional de atletismo adultos 1980 San Cristóbal, donde ganó Oro en marcha 20 km.
- Juegos Panamericanos Caracas 1983 marcha 21 km.
- Juegos Universitarios Centroamericanos y del Caribe Guatemala 1983 donde ganó Oro en marcha 20 km clasificando para el Mundial Universitario en Londres.
- Campeonato Nacional de atletismo adultos Barquisimeto 1994.
- Festival Mundial de Marcha en México 1985.
- Participó en el Memorial Barrientos Cuba 1989 marcha de 20 km ocupando el tercer lugar.
- Campeonato Mundial de Marcha Barcelona España 1989

Ramones piensa estar activo hasta los 40 años de edad, emulando a Ramón González marchista mexicano a los 40 años es campeón mundial de marcha.

- 1980 ganó I Campeonato Nacional de Marcha Olímpica de Venezuela y sigue la carrera de éxitos
- 1982 I Marcha Olímpica de Venezuela 20 km entre 24 marchistas de Colombia, Bolivia, Perú y Venezuela.

Ramones ganó 22 campeonatos nacionales de marcha olímpica; es un campeón y forjador de atletas, empezó en maratón de San Sebastián en 1978 compitiendo en cuatro oportunidades.

Hoy sigue en el deporte en competencias de triatlón.

Cumplió funciones de dirigente deportivo en trabajo de pruebas de fondo y organización de eventos deportivos.

Víctor Maldonado

Nacido en la Parroquia San Juan de Caracas, vino al Táchira a los 5 años, pulverizó varios records de atletismo.

Gano la media maratón San Sebastián 1986; cuenta con 25 años metido en el atletismo desde el año 1971 en zonal de los juegos campesinos realizado en Maracaibo Edo Zulia.

De ahí en adelante ha tenido una actuación en el fondismo y siempre llamado para integrar la selección de atletismo del país.}

Se retiró después de los Panamericanos 1983 por esos sin sabores que pasa el atleta venezolano; participó en múltiples eventos estatales, nacionales e internacionales.

- Maratón de tramo en San Juan Puerto Rico 1975 ocupando el puesto nro. 12. En el año 1976 ocupó la casilla 16, se está preparando para el mundial de Italia, Bolivarianos de Ibagué y Memorial Barrientos Cuba en marzo.
- Asiste a los juegos suramericanos en la Paz en 1979.
- Juegos Centroamericanos y del Caribe Jalapa México 1977
- Campeonato nacional adultos Caracas 1979 en 10000 Mts.
- Juegos Nacionales de Atletismo Caracas 1979 Oro en 10000 Mts
- Juego Nacional Juvenil de 1977 Barquisimeto marca nacional en 10000 Mts.
- Campeonato Nacional de Atletismo Adultos 1980 San Cristóbal Oro en 5000 y 10000 Mts.
- Tres veces subcampeón de media maratón San Sebastián.

Actualmente se encuentra dedicado a la formación de nuevos atletas pues dice que

a los principiantes hay que atenderlos y corregirlos.

Nicolás Reidtler

Nació en Cagua Estado Aragua, fue uno de los mejores ciclistas de Venezuela, se inicia en la bicicleta de paseo a los 15 años y a los 18 participó como novato a la Vuelta de Venezuela en el año 1967.

- Participó en la IV Vuelta al Táchira en 1969
- Participó en la V Vuelta al Táchira, quedo de 4to puesto en la clasificación general. 1970
- Participó en los Panamericanos de Cali, Colombia, 1971.
- Participó en la VIII Vuelta Ciclista del Táchira, quedando de subcampeón, 1974.
- Mundial de ciclismo Montreal, Canadá, 1974.
- Mundial de Ciclismo en San Cristóbal, 1977.

- Participó en la XII Vuelta al Táchira quedando subcampeón en la general, 1978.
- Participa en la XII Vuelta Ciclista a Venezuela de la cual es campeón en dos ocasiones y tres veces subcampeón y quintuple subcampeón de la Vuelta al Táchira cual le fue esquivo para ganar la Vuelta al Táchira
- Participó en los II Juegos Panamericanos de Ciclismo en San Cristóbal, 1976.
- Participó en los VII Juegos Nacionales de Cumana participando en ruta y 100 km.

Se retira en 1980 por lesiones traumáticas en sus rodillas, después de varias operaciones, quedando impedido para montar en el caballito de acero; Reidtler, fue considerado uno de los atletas más completos de Venezuela, fue varias veces campeón de Montaña en la Vuelta a Venezuela y en la Vuelta al Táchira.